

APARECE
TODOS LOS
LUNES.
—
SUSCRICION:
10 pesos
por mes
ANTICIPADOS.

EL MONITOR DE LA CAMPANA.

OFICINA DE LA
REDACCION:
PLAZA
DE LA
"CONCORDIA".
Editor i
Administrador:
MANUEL CRUZ.
— 1873 —

PUBLICA GRATUITAMENTE TODO
ASUNTO DE INTERES GENERAL.

ORGANO DE LOS INTERESES RURALES.

SE RECIBEN AVISOS HASTA
EL VIERNES A LA TARDE.

EL MONITOR DE LA CAMPANA

E. DE LA CRUZ, 25 DE MARZO DE 1872.

CANDIDATO

DEL

MONITOR DE LA CAMPANA
Para Gobernador de la
Provincia de B. Aires:

EL DR. D. EDUARDO COSTA

Los intereses de la campaña, entre los que se comprenden los de la agricultura, son un tema obligado de todos los mensajes y discursos oficiales. No hay Gobierno que al subir al poder, no ofrezca protegerlo como su programa de gobierno. Y sin embargo la campaña está hoy mas o menos como estaba un siglo atras.

No me ocuparé de la exoneracion del servicio de frontera, que es por el momento el tema favorito; y que lo es con muchisima razon. ¿Cómo es posible que haya industria en nuestra campaña, que haya agricultura, cuando el labrador puede ser obligado a cada instante a abandonar sus sementeras, su hogar y su familia?

EDUARDO COSTA.

Informe sobre el ensayo de las máquinas e instrumentos de agricultura a las márgenes del Rio 2.

Estas líneas que establecen nuestra opinion relativamente a la eleccion de Gobernador, y la fundan, encabezarán nuestras columnas hasta la época de la eleccion.

LA REDACCION.

FOLLETIN.

PABLO Y VIRGINIA.

— POR

BERNARDINO DE SAINT-PERRE.

Ya habido conmigo esta mañana. «¡Como! exclamó Virginia: ¡con aquel hombre tan alto, y de genio tan malo! ¡Jesús, ¿a que te he expuesto? ¡Vágame Dios! ¡Cuán difícil es hacer bien, y cuán fácil lo contrario!»

«Cuando Pablo llegó a la orilla opuesta, quiso continuar el camino, cargado con su hermana; lisonjeándose de que podría subir así la montaña de los Tres Pechos, que veía enfrente como a media legua de distancia. Pero faltándole las fuerzas a poco rato, se vio precisado a bajarla de sus hombros y sentarse a descansar a su lado.

Virginia le dijo entonces: «Hermano el día comienza ya a declinar: tú todavía tienes fuerzas para caminar i a mi lado. Déjame aquí, i vete tú solo a la par tranquilizar a nuestras ma-

"ASOCIACION ELECTORAL."

Candidatos por la 6ª Seccion

SENADOR

D. LINO LAGOS (PADRE.)

DIPUTADO

" FRANCISCO R. SOSA.

Candidatos para diputados y para Senadores.

Hemos dicho en mas de una ocasion que el estado afligente que tantas veces hemos trazado de nuestra campaña no puede desaparecer sin mandando hombres de su seno para representar sus intereses en las cámaras.

Pero ese sistema no ha de prevalecer sinó cuando la campaña reconozca su imperiosa necesidad y se una para ponerlo en práctica; y eso no ha de suceder pronto, porque se precisa todavía mucha propaganda para convencer nuestra poblacion que debe dejarse de servir las pasiones de los circulos politicos para ocuparse de sus asuntos. Es pues una obra en que todo está por hacerse desde los cimientos hasta la cumbre.

Teniendo en cuenta esas dificultades, hemos explicado que, por nuestra parte, pensábamos que el camino mas corto para llegar al fin deseado, era la organizacion de nuestras municipalidades sobre bases anchas, para tener un punto de apoyo, un núcleo de union, tanto mas que esa reforma remedia directamente muchos de los males que nos aquejan.

Hoy vemos que los dos partidos en lucha para la eleccion de Gobernador,

dras.

«¡Ime yo solo! exclamó Pablo; no; no me apartaré de ti hermana. Si nos coje la noche en esta serranía, encenderé lumbre, derribaré con ella otra palmera, tú comerás el cogollo, y yo te haré con las hojas una ajuja para que duermas al abrigo.

Entre tanto Virginia, habiendo descansado un poco, cogió algunas hojas de esclopendra de una rama de este árbol, que pendia sobre el rio, y se las ajustó a las piernas a manera de borciguies, porque las piedras del camino de tal modo le habian lastimado los pies, que le corrian sangre; pues con la precipitacion y deseo de ser útil, se le habia olvidado calzarse. Y sintiéndose mas consolada con la frescura de las hojas; arrancó una caña de bambú se puso en camino, apoyada una mano en la caña, i otra en el hombro de su hermano.

Asi iban caminando paso entre paso por medio de las selvas, cuando la altura de los arboles y la espesura de sus hojas les hicieron perder la vista la montaña de los Tres Pechos, que era el punto de su direccion, y aun el sol que iba ya tocar al término de su carrera. De allí a poco rato se extravieron

parecen sentir la conveniencia de dar a la campaña la satisfaccion de mandar hombres suyos para representarla en el gobierno del pais, eligiendo para candidatos de los distritos rurales en las proximas elecciones, ciudadanos pertenecientes a su poblacion.

Recomendamos ese pensamiento a los sostenedores de la candidatura del Dr. Costa si quieren tener la campaña de aliada segura y tambien, en el caso de vencer el día de la eleccion, para facilitar al futuro Gobernador los medios de llevar a cabo las reformas que la campaña espera de su administracion.

Por nuestra parte al apoyar la candidatura del autor del Informe, hemos tenido únicamente en vista el bien de nuestra campaña y si sube al poder, como lo deseamos, es preciso que tenga cámaras que segunden sus esfuerzos para que su administracion sea benéfica al pais.

Es preciso pues que la campaña sacada de una vez el yugo de esos Gerónimo Paturót de la politica que la han representado hasta hoy en las cámaras, mirando su representacion como primer grado para escalar los puestos públicos, ó como título honorífico; exactamente como en los paises monárquicos, algunos ociosos de la fortuna ó del nacimiento ostentan en el ojal de la levita la cinta de algun orden instituido para premiar el patriotismo, el saber ó el valor.

De allí el escándalo que presentan las cámaras de la Provincia.

Porque, lo preguntamos a los adversarios de la administracion actual, a los

sin advertirlo, de la seuda trillada que hasta entonces habian seguido, y se encontraron metidos en un laberinto sin salida de árbol, de breñas y matorrales. En tan gran conflicto, dijo Pablo a su hermana que se sentara, y él empezó a correr de una parte a otra, como fuera de sí, buscando arbitrio como salir de aquella espesura, pero se fatigó en balde. Subióse a lo último de un árbol muy alto, para descubrir a lo menos la montaña de los Tres Pechos; pero no vió al rededor de sí mas que las cimas de otros árboles mas elevados, algunos de los cuales estaban iluminados por los últimos rayos del sol casi trapeusto.

A este tiempo la sombra de los montes cubria ya los bosques y arboledas de los valles, el aire iba calmando poco a poco, como suele acontecer al ponerse el sol; un profundo silencio reinaba en aquellos páramos, y solo se oian los bramidos de los ciervos, que iban a buscar sus madrigeras nocturnas entre la espesura de aquellos tan yerros lugares. Pablo, con la esperanza de que algun cazador pudiese verle, gritó con todo su vigor. «¡Venid, venid al socorro de Virginia!» pero los ecos del monte fueron los únicos que respondieron a su voz,

que critican el empréstito de Londres, la diplomacia en el Paraguay, la defensa de las fronteras. Lo preguntamos a los adversarios de la administracion del General Mitre, a los que han criticado el tratado de Alianza, las concesiones a Urquiza, a los Taboada. ¿Ha habido mayor escándalo en la República que esa cámara de diputados de la Provincia entorpeciendo la marcha administrativa del Gobernador Castro por no votar con tiempo los impuestos por falta de número?

Por estas razones hemos sabido con gran satisfaccion que el partido que apoya la candidatura del Dr. Costa propone por representante de la seccion sesta D. Francisco Remigio Sosa y para senador de la misma D. Lino Lagos (Padre.)

La candidatura de D. Francisco R. Sosa será recibida de sus conciudadanos con universal aplauso, ninguna que responda mejor a nuestras necesidades.

Hombre culto, instruido é inteligente: conocido entre nosotros por su rectitud y su espíritu emprendedor, el Sr. Sosa es uno de los que mas han contribuido a la generalizacion y al perfeccionamiento de la agricultura en estos partidos.

A mas de esas calidades preciosas para el desempeño del puesto de representante de la campaña, ha sido Juez de Paz de Zarate; allí habra podido estudiar prácticamente la monstruosa institucion; nuestras municipalidades nominales; nuestra seguridad pública confiada a la Providencia; nuestros caminos encargados a la naturaleza; nuestras escuelas entregadas al acaso y el servicio

repetiendo otras tantas veces: «Virginia. . . Virginia.»

Bajóse en esto del árbol, muy acongojado, y comenzó a buscar medios de pasar la noche en aquel sitio, pero no habia ni fuente, ni palmera ni aun leña seca con que hacer lumbre. Entonces conoció por propia experiencia la debilidad de sus recursos, y se puso a llorar.

Virginia le dijo: «No llores, Pablo, si no quieres afirmarme mas; yo soy la que tengo la culpa de todas tus penas y de las que a estas horas estarán sintiendo nuestras madres; nada se debe hacer, ni aun el bien, sin consultar a los padres: ¡que imprudencia la mia!» Y en esto echó tambien a llorar.

Mas de allí a poco rato, dijo a Pablo: «Encomendémos a Dios hermano, y se compadecerá de nosotros.» Y apenas habian acabado su oracion, cuando oyeron ladrar un perro.

Sin duda, dijo Pablo, este es perro de algun cazador que viene por la noche a matar ciervos al acecho.» Los ladridos se aumentaron de allí a poco. «Me parece, dijo Virginia que es Leal, el mastin de nuestra casa. . . ¡sil. . . le conozeo en el ladrar. . . ¡Si estaremos ya en nuestra posesion?»